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закон 
вступил 
в силу

В 2021 году на Южном Урале также ожидается немало 
актуальных законотворческих инициатив.

принят главный 
финансовый 
документ

За неделю до нового года 
депутаты областного парла-
мента приняли главный фи-
нансовый документ региона 
— закон о бюджете на 2021 
и плановый период 2022 — 
2023 годов.

Перед его принятием, по 
инициативе губернатора Че-
лябинской области Алексея 
Текслера, в документ были 
внесены изменения. Речь 
идет об увеличении общего 
объема доходов и расходов 
в 2021 году на 14,4 миллиар-

да рублей, что обусловлено 
уточнением федеральных 
трансфертов.

Итак, основные измене-
ния выглядят следующим 
образом: 3,1 миллиарда 
рублей направят на еже-
месячные выплаты на детей 
от 3 до 7 лет; 2,4 миллиарда 
рублей пойдут на реализа-
цию региональных программ 
модернизации первичного 
звена здравоохранения; 1,7 
миллиарда рублей потратят 
на ежемесячное денежное 
вознаграждение за класс-
ное руководство педагогам; 
1,6 миллиарда рублей — на 
организацию бесплатного 

горячего пита-
ния учеников 
младших клас-
сов; 1,2 милли-
арда рублей — на 

ежемесячные денежные вы-
платы на третьего ребенка и 
последующих детей до дости-
жения ими трехлетнего воз-
раста; 948,7 миллиона рублей 
— на переселение граждан 
из аварийного жилфонда и 
модернизацию систем ком-
мунальной инфраструктуры; 
712,9 миллиона рублей — на 
реализацию мероприятий по 
стимулированию программ 
развития жилищного стро-
ительства; 658,2 миллиона 
рублей — на оказание госу-
дарственной социальной по-
мощи на основании социаль-
ного контракта отдельным 
категориям граждан.

Председатель Законода-
тельного Собрания Влади-
мир Мякуш (фракция «Еди-
ная Россия») отметил, что 
проект областного бюджета 
является сбалансированным 

и носит социально ориенти-
рованный характер.

— В нем расставлены при-
оритеты с помощью депута-
тов. Ни одно предложение не 
оставлено без внимания,— 
подчеркнул Владимир Мя-
куш.

Параметры областного 
бюджета на 2021 год следу-
ющие: по доходам — 186,4 
млрд рублей, по расходам — 
208,8 млрд рублей. Дефицит 
составляет 22,4 млрд рублей.

сумму                                   
по соцконтракту 
увеличили втрое

С нынешнего года более 
чем в три раза вырос макси-
мальный размер поддержки 
малоимущих граждан по 
социальному контракту на 
индивидуальную предприни-
мательскую деятельность или 
на развитие самозанятости.

Увеличить размер помощи 
с 2021 года удалось благодаря 
федеральным субсидиям. 
На эти цели были выделены 
денежные средства по линии 
Министерства труда и со-
циальной защиты РФ. Теперь 
вместо 80 тысяч рублей юж-

ноуральцам можно получить 
250 тысяч.

Соответствующие изме-
нения внесены в закон «О 
государственной социальной 
помощи в Челябинской об-
ласти».

уже на следующей неделе региональные 
парламентарии проведут первое в наступившем 
году заседание законодательного собрания, 
на котором рассмотрят целый ряд новых за-
конопроектов. в этом материале познакомим 
южноуральцев с законами Челябинской обла-
сти, вступившими в силу с 1 января 2021 года.

АнАстАсия ХивинцевА. фото дмитрия куткинА
Владимир МякУш, 
председатель Законодательно-
го Собрания Челябинской обла-
сти (фракция «Единая Россия»):

2020 год для Законо-
дательного Собрания 

был особенным. В связи с 
пандемией мы оператив-
но работали вместе с гла-
вой региона и областным 
правительством над зако-
нами, направленными на 
поддержку населения, ма-
лого и среднего бизнеса, 
системы здравоохранения 
в новых условиях. Поэтому 
депутатский корпус сразу 
же, как того требовала си-
туация, собирался на за-
седания для принятия 
необходимых решений.

цифра

направят из областного 
бюджета в 2021 году на 
модернизацию первичного 
звена здравоохранения.

2,4
млрд рублей

такЖе в номере:
детям медиков передали 
новогодние подарки...          с. 3 Продолжение на с. 3
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новости

Соответствующий закон 
действует в Челябинской об-
ласти с 2015 года, причем наш 
регион стал одним из первых 
в России, где приняли такой 
механизм налоговых префе-
ренций. Сегодня им могут 
воспользоваться впервые за-
регистрировавшиеся индиви-
дуальные предприниматели в 
пределах двух календарных лет.

Отметим, ранее в Налоговом 
кодексе эта мера действовала до 
окончания 2020 года. Но учи-

тывая, что это одна из мер, на-
правленных на восстановление 
занятости, поддержку малого и 
среднего бизнеса, пострадав-
шего в период пандемии, глава 
государства принял решение 
увеличить период действия 
льготы до 1 января 2024 года. 
В региональный закон соот-
ветствующие изменения были 
внесены в сентябре 2020 года. 

На декабрьском заседании 
Законодательного Собрания 
депутаты поддержали иници-
ативу губернатора о расши-
рении категорий «налоговых 
каникул». Так, в социальных 
услугах населению появляются 
такие виды, как техническое 
обслуживание и ремонт авто-
транспортных средств, а также 
фотокопирование, подготовка 
документов и прочая вспомога-
тельная офисная деятельность.

Также новые поправки 
направлены на приведе-
ние видов деятельности по 
патентной системе в соот-
ветствие с общероссийским 
классификатором видов эко-
номической деятельности.

 дата

Экономика

больше предпринимателей воспользуются 
«налоговыми каникулами» 
Южноуральские парламентарии расширили перечень видов 
предпринимательской деятельности, в отношении которых при-
меняется нулевая налоговая ставка при упрощенной и патентной 
системах налогообложения

александр патритеев

Евгений ИллЕ, 
председатель комитета За-
конодательного Собрания по 
экономической политике и 
предпринимательству (фрак-
ция «Единая Россия»):

Используя «налого-
вые каникулы», моло-

дые предприниматели 
получают возможность 
вложить средства, вы-
свобожденные благода-
ря налоговой льготе, в 
развитие своего бизне-
са. Сегодня это действи-
тельно огромное под-
спорье.

цифра

воспользовались 
«налоговыми каникулами»  
с момента внедрения этого 
инструмента в регионе.

5000
налогоплательщиков

Напомним, на первом за-
седании областного парла-
мента седьмого созыва было 
создано десять комитетов. 
Изменения в структуру Зако-
нодательного Собрания де-
путаты внесли на четвертом 
заседании, состоявшемся 15 
декабря, приняв постанов-
ление о создании комитета 
по информационной по-
литике. 24 декабря опре-
делился состав комитета. 

Комитет по информацион-
ной политике сформирован в 
составе девяти депутатов. В 
него вошли: Анатолий Бра-
гин, Олег Гербер, Владимир 

Дремов, Дмитрий Ларин, 
Денис Моисеев, Сергей На-
циевский, Вадим Ромасенко, 
Дамир Утарбеков, Василий 
Швецов. Председателем 
комитета избран депутат 
Олег Гербер, первым заме-
стителем председателя ко-
митета стал Денис Моисеев.

Курировать работу ко-
митета будет спикер пар-
ламента Владимир Мякуш.

К предметам ведения ко-
митета отнесен ряд вопросов: 
информационная политика 
Законодательного Собра-
ния; статус и полномочия 
экспертного совета при За-
конодательном Собрании 
Челябинской области по во-
просам деятельности средств 
массовой информации, 
формирование его состава; 
взаимодействие со СМИ, с 
пресс-службами органов го-

сударственной 
власти, органов 
местного само-
у п р а в л е н и я ,  
организаций.

комитеты

кто владеет информацией...

В Законодательном Собрании 
Челябинской области появился 
одиннадцатый комитет — по ин-
формационной политике.

роман рудин

такЖе в номере:
бюст патоличева открыли 
на Южном урале...                  с..5

меры поддержки

Ранее денежная помощь 
на основании соцконтрак-
та для малоимущих семей 
и малоимущих одиноких 
граждан предоставлялась в 
размере не более 80 тысяч 

рублей. Между тем пра-
вительство Челябинской 
области и федеральное 
Министерство труда и со-
циальной защиты подпи-
сали соглашение, в рамках 
которого в 2021 — 2022 годах 
Челябинской области вы-
деляется субсидия. Теперь 
максимальный размер вы-
платы гражданам для осу-
ществления индивидуаль-
ной предпринимательской 
деятельности или на разви-
тие самозанятости будет со-
ставлять 250 тысяч рублей. 

— Социальная помощь — 
этот приоритет № 1 в работе 
губернатора, правительства и 
депутатов Законодательного 
Собрания, — отметил спикер 
южноуральского парламен-
та Владимир Мякуш (фрак-
ция «Единая Россия») после 
принятия законопроекта в 
первом и третьем чтениях.

Отметим, что всего с 2014 
года заключено 489 социаль-
ных контрактов, с малоиму-
щими семьями (406 семей) 
и одиноко проживающими 
гражданами (83 человека). 
В 2019 году заключено 146 
социальных контрактов на 
сумму 4 377,2 тыс. рублей.

размер социального контракта на Южном урале вырос

предельный размер социальной помощи на основании социаль-
ного контракта для южноуральцев теперь составляет 250 тысяч 
рублей вместо прежних 80 тысяч. Законопроект, внесенный 
губернатором, принят на декабрьском заседании областного 
парламента.

нина Черкасская. фото  олега каргаполова

С 2014 года в регионе заключено 
489 социальных контрактов. 

Сергей БУякоВ, 
председатель комитета Зако-
нодательного Собрания по со-
циальной политике (фракция 
«Единая Россия»):

Поддержка жителей 
— главное направ-

ление в бюджетной по-
литике региона. Целый 
блок социальных вопро-
сов мы решили положи-
тельно в прошлом году, и 
я уверен, что в 2021 году 
продолжим социально 
ориентированные ме-
роприятия, чтобы люди, 
нуждающиеся в под-
держке, ее получили.

цифра

с 2014 года заключено       
в регионе с малоимущими 
семьями и одиноко 
проживающими.

489
соцконтрактов

владимир мякуш поздравил 
участника ансамбля «ариэль»                       

Заслуженного артиста 
России, участника ансам-
бля «Ариэль» и художе-
ственного руководителя по 
проектам Челябинского го-
сударственного академиче-
ского театра оперы и балета 
имени М.И. Глинки Бориса 
Каплуна поздравил спикер 
южноуральского парла-
мента Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия»).

— От имени депутатского 
корпуса Законодательного 
Собрания и от себя лично 

поздравляю Бориса Каплуна 
с юбилеем и вручаю награду 
за многолетний добросовест-
ный труд, высокий профес-
сионализм и значительный 
вклад в развитие культуры 
и искусства в южноураль-
ском регионе, — отметил 
Владимир Мякуш. — Нас с 
Борисом Федоровичем свя-
зывает многолетняя дружба.

В свою очередь Борис Ка-
плун поделился планами — 
это занятия в детской школе 
вокального искусства театра 
оперы и балета, на которых 
он обучает юных артистов 
сценическому мастерству. 
Он пригласил южноуральцев 
прийти 7 февраля на спек-
такль «Алиса в стране чудес», 
участие в котором прини-
мают и его воспитанники.

 Борис каплун награжден 
почетной грамотой парламента. Ф
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на минувшей неделе наш зна-
менитый земляк, музыкант 
Борис каплун, принимал по-
здравления по случаю своего 
70-летия.

По информАции zs74.ru
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Парламентская неделя
актуально

— В течение всего 2020 года мы 
оказывали поддержку врачам, которые 
находятся на переднем крае борьбы с 
коронавирусной инфекцией. Немало 
сделано, и мы продолжаем эту работу, 
— отметил Владимир Мякуш, анонси-
руя новогоднюю акцию.

Депутаты Законодательного Собра-
ния приняли решение о приобретении 
семи тысяч подарков для детей меди-
цинских работников, которые несут 
ответственную вахту в красных зонах 
больниц. Спикер южноуральского пар-

ламента подчеркнул, что вручить по-
дарки в своих избирательных округах 
депутатам нужно оперативно, как раз к 
новогодним праздникам. При этом, с 
одной стороны, необходимо было со-
блюсти все санитарно-эпидемические 
меры предосторожности, с другой — 
сделать это событие запоминающимся.

— Многие медицинские работники 
и в праздничную ночь будут дежурить 
у постели тяжелых пациентов. Главное, 
чтобы наши медики не остались без 
внимания, прошу ответственно по-

дойти к делу, невзирая на фракции. В 
первую очередь мы — депутаты Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области и отдаем дань уважения ме-
дицинским работникам за их героиче-
ский труд,— резюмировал Владимир 
Мякуш.

Как стало известно, подарки были 
доставлены в города и районы области 
в кратчайшие сроки. Депутаты разных 
фракций вручали их в своих избира-
тельных округах согласно составлен-
ным спискам.

Напомним, ранее председатель 
Законодательного Собрания вышел 
с инициативой о награждении меди-
цинских работников, работающих 
с больными коронавирусом, благо-
дарственными письмами и премиями 
регионального парламента. 

В рамках акции были награждены бо-
лее 1500 медиков Челябинской области, 
в том числе 767 — фельдшеры, медицин-
ские сестры, лаборанты, биологи, фар-
мацевты; 431 — врачи; 208 — руководи-
тели медучреждений; 101 — сотрудники 
из числа  обеспечивающего персонала (во-
дители, уборщицы, кастелянши, опера-
торы, администраторы, техники, элек-
тромонтеры, электрослесари и т. д.).

акция

детям медиков передали 7000 новогодних подарков

подобную масштабную акцию, охватившую всю Челябинскую область, южно-
уральские парламентарии организовали на свои личные средства. инициативу 
озвучил председатель Законодательного Собрания Владимир мякуш (руководи-
тель фракции «единая россия») на декабрьском заседании.    

александр патритеев

цифра

работающих с больными COVID-19, 
получили награды областного 
парламента. 

более

1500
медиков,

расширен список детей 
погибших защитников 
отечества

Законопроект разрабатывался по 
инициативе главы региона Алексея 
Текслера. Дело в том, что в адрес гу-
бернатора, а также Законодательного 
Собрания поступали многочислен-
ные обращения от совета ветеранов и 
общественных организаций, просив-
ших пересмотреть перечень катего-
рий граждан, которые могут получить 
льготный статус.

С начала 2021 года к детям по-
гибших защитников Отечества от-
носятся граждане, родители которых 
умерли от заболеваний, связанных с 
пребыванием на фронте, во времен-
ные рамки ведения боевых действий, 

определенные законом области; 
умерли из-за ранений, контузий, 
увечий или заболеваний, связанных с 
пребыванием на фронте, после уста-
новленных периодов ведения боевых 
действий.

При этом южноуральцам, родите-
ли которых скончались после войны, 
меры поддержки будут предостав-
ляться при определенных условиях. 
Если они родились не позднее 13 
марта 1940 года — для детей участ-
ников войны с Финляндией, 9 (11) 
мая 1945 года — для детей участников 
Великой Отечественной войны и 3 
сентября 1945 года — для детей участ-
ников войны с Японией. 

внедрена практика 
«народного» 
бюджетирования

С начала 2021 года вступил в силу 
и закон об инициативном бюджети-
ровании. Теперь южноуральцы могут 
участвовать в распределении средств 
местных бюджетов, выступая с ини-
циативными проектами. 

Закон направлен на то, чтобы во-
влечь местных жителей в процесс 
управления своим муниципалитетом. 

Инициативные группы вправе пред-
лагать проекты, на которые, как они 
считают, необходимо направить сред-
ства из региональной казны. Также 
они могут следить за финансирова-
нием.

В законе определен порядок рас-
смотрения инициативных проектов, 
их процедура, сроки, критерии и 
порядок финансирования. Так, с 
инициативой разрешено выступать 
группе жителей, численность кото-
рой превышает 10 человек, старосте 
сельского поселения, а также терри-
ториальным органам МСУ.

— Закон о «народном» бюджети-
ровании позволяет за счет субсидий 
из областного бюджета поддержи-
вать лучшие инициативы граждан, 
которые направлены на решение 
вопросов местного значения, — про-
комментировал первый вице-спикер 
регионального парламента, председа-
тель комитета по бюджету и налогам 
Александр Лазарев (фракция «Единая 
Россия»).

В свою очередь председатель За-
конодательного Собрания Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия») 
призвал южноуральцев проявить ак-
тивность в решении вопросов. По его 

мнению, важно привлекать жителей 
области к обсуждению.

Отметим, что в областном бюджете 
на инициативное бюджетирование 
на этот год изначально было предус-
мотрено 750 млн рублей. Однако пар-
ламентарии вышли с предложением 
к губернатору увеличить эту сумму 
вдвое.

один на шесть тысяч

Наконец, с 1 января вступили в 
силу поправки в законы, которые 
касаются комиссий по делам несо-
вершеннолетних. 

Государственными полномочиями 
в этой сфере наделены органы мест-
ного самоуправления Челябинского 
городского округа с внутригородским 
делением. Это обстоятельство вызва-
но реформой местного самоуправле-
ния, которая произошла в свое время.

Также пересмотрена норма, опре-
деляющая численность работающих 
на постоянной основе членов комис-
сий и специалистов, которые обе-
спечивают деятельность комиссий. В 
настоящее время для качественного 
выполнения функций численность 
специалистов КДН определяется в 
зависимости от численности несо-
вершеннолетних, проживающих на 
территории муниципального образо-
вания. Так, на шесть тысяч человек 
предусмотрена одна должность. В 
результате штат КДН в Челябинской 
области увеличен на 33 специалиста.

цифра

и 553 постановления приняли 
депутаты законодательного 
собрания в 2020 году.

210
законов

закон 
вступил в силу

Александр лАЗАРЕВ, 
первый заместитель председателя За-
конодательного Собрания, председатель 
комитета по бюджету и налогам (фрак-
ция «Единая Россия»):

Закон о «народном» бюдже-
тировании позволяет за счет 

субсидий из областного бюджета 
поддерживать лучшие инициати-
вы граждан, которые направлены 
на решение вопросов местно-
го значения.

В январе депутаты Законодательного Собрания седьмого 
созыва проведут уже шестое заседание с момента избрания. Ф
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Продолжение. Начало на с. 1
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репортаЖ

истоки школьного 
телевидения

Мы попали на запись 
очередного выпуска одной 
из школьных программ под 
названием «Выход в го-
род». В фойе нас встретила 
Наталья Боричева, дирек-
тор образовательного уч-
реждения, которое, к слову, 
в прошлом году отметило 
60-летний юбилей. Без вос-
поминаний не обошлось.  

— Наша телестудия ведет 
свою историю с 1 августа 
1996 года, — отмечает На-
талья Николаевна. — Была 
одна видеокамера, выпуски 
транслировались на три 
экрана, установленных в 
школе. Но постепенно, 
в том числе благодаря 
шефству председателя За-
конодательного Собра-
ния Владимира Мякуша, 
который помогал также в 
создании школьного музея, 
развивалось и это направ-
ление дополнительного 
образования. Так что, взяв 
старт в те годы, сегодня мы 
только совершенствуемся 
благодаря поддержке, су-
мев вывести телестудию на 
почти профессиональный 
уровень.

Выпускница школы, 
сама стоявшая у истоков 
школьного телевидения, 
а теперь главный редак-
тор телестудии, Наталья 
Бардакова подтверждает: 
тогда, 25 лет назад, сюжеты 
снимали на единственную 
камеру, монтировали на 

двух видеомагнитофонах, и 
звук пропадал, и картинка 
могла стереться, из-за чего 
все переживали. 

— Если сравнивать про-
шлое столетие с нынешним 
днем, то, безусловно, мате-
риально-техническая база 
заметно улучшилась, ра-
ботать в этом плане стало 
проще, появилось больше 
возможностей реализовы-
вать новые идеи, — говорит 
главный редактор.

Это не на смартфон 
снимать

Кстати, в 2020 году по 
инициативе Владимира 
Мякуша средней школе           
№ 24 было выделено пять 
миллионов рублей: из них 

три миллиона 
направили на 
благоустрой-
ство пришколь-
ной террито-

рии, остальные — на тех-
ническое перевооружение 
молодежно-информацион-
ного центра.

— Приобрели современ-
ную телевизионную и ком-
пьютерную 
технику, в 
том числе 
профес-    
сиональные 
цифровые 
фотоаппа-
раты, сте-
дикам, ви-
деомикшер в 
4К-формате, 
— пере-
числяет 
руководи-
тель центра 
Ринат Альханов. — Планы 
большие. Если бы не панде-
мия, мы планировали так: 
идет мероприятие в актовом 
зале, допустим, кадетский 
бал, во время которого для 
зрителей в зале просто не 
остается места, мы транс-
лируем на этажи, а допол-
нительно, при помощи но-
вого оборудования, вещаем 
в сеть для тех, кто хочет 
смотреть дома онлайн. Мы 
активно представлены в 
соцсетях. 

Все — от директора шко-
лы до главного редактора 
телестудии — сходятся в 
одном: самое главное, это 
нравится детям, что осо-
бенно чувствовалось два 
десятилетия назад, когда у 
них не было ни видеомаг-
нитофонов, ни, тем более, 
такого устройства, как со-
временный смартфон.

— Каждый год в начале 
сентября к нам приходит 
много детей, ведь у совре-
менной молодежи присут-
ствует желание все снимать 
и куда-то выкладывать, — 
добавляет с улыбкой Ната-

лья Бардакова. — Однако у 
нас несколько иной формат, 
когда информацию нужно 
не только получить, но и 
переработать и подать. А 
это достаточно трудоемкий 

процесс, 
поэтому 
спустя не-
сколько ме-
сяцев наши 
ряды, ко-
нечно, реде-
ют, и оста-
ются ребя-
та, самые 
стойкие, 
готовые 
творить, 
иногда 
жертвуя 

своим личным временем. 
Но именно они и составля-
ют костяк школьной теле-
студии.

выход в профессию
А что думают о своих 

журналистских пенатах са-
ми ученики? Восьмикласс-
ница Екатерина Никитина 
пришла в школьную теле-
студию ровно год назад. 
Сегодня она — ведущая 
программы «Выход в город» 
и, конечно, по окончании 
учебы мечтает прийти в 
большую журналистику.

— «Выход в город» — о 
том, чем мои сверстники 
могут занять себя с вечера 
пятницы до вечера вос-
кресенья, о том, что идет 
в кино, какие спектакли 
дают в театрах. По-моему, 
это очень познавательно. Я 
вот люблю в кино ходить. 
И мне интересно об этом 
рассказывать, — признает-
ся Катя.

Наши корреспонденты, 
стараясь не мешать, по-
присутствовали на записи 

очередного выпуска про-
граммы, понаблюдали за 
работой ведущей и опера-
тора и остались под впечат-
лением.

постскриптум

В декабре в адрес За-
конодательного Собрания 
пришло письмо из СОШ 
№ 24 с благодарностью за 
оказание помощи по благо-
устройству территории и 
оборудованию школьного 
молодежно-информацион-
ного центра современной 
техникой. «МИТЦ про-
водит качественные за-
нятия для практического 
освоения азов профессии 
тележурналистики... Все 
это позволяет реализовать 
проекты цифровизации 
образовательной среды, 
ранней профориентации 
школьников в рамках на-
ционального проекта «Об-
разование», — говорится в 
письме. И с этим трудно не 
согласиться. 

на прошлой неделе, 13 января, журналист-
ское сообщество Южного урала отмечало про-
фессиональный праздник — день российской 
печати. по такому случаю корреспонденты 
«парламентской недели» и программы «наш 
парламент» решили сделать репортаж о своих, 
возможно, будущих коллегах, сегодня только 
постигающих азы профессии в телестудии 
школы № 24 Челябинска. тем более что самой 
студии в этом году исполняется четверть века.

АлексАндр ПАтритеев. фото дмитрия куткинА

День российской 
печати — 
профессиональный 
праздник работников 
периодической 
печати, средств 
массовой 
информации, 
журналистов.
В 2021 году проходит 
на официальном 
уровне в 30-й раз.

школьная телестудия шагает в ногу 
с современными СМИ.

Екатерина НИкИтИНА, 
8-й класс Сош № 24, г. Челя-
бинск:

Пришла в телестудию 
ровно год назад. Хотела 

еще раньше прийти, ведь 
изначально была мысль 
после школы получить жур-
налистское образование, 
но не решалась. Спасибо 
маме, которая настояла. 
И я решилась, чему очень 
рада. Постигаю азы буду-
щей профессии, получаю 
первый опыт, да и просто 
стала чувствовать себя 
увереннее.

Наталья БоРИЧЕВА, 
директор Сош № 24, г. Челя-
бинска:

особенно сейчас, во 
время пандемии, наше 

телевидение помогает нам 
продолжать учебно-воспи-
тательную работу. Вообще, 
работа на школьном теле-
видении помогает нашим 
выпускникам непосред-
ственно в выборе профес-
сии. Но даже если кто-то 
не становится профессио-
налом, этот навык всегда 
может пригодиться в 
жизни.

на тв бы 
я пошел...

Здесь учат быть 
профессионалами своего дела.

такЖе в номере:
работа депутатов в своих 
округах...                                     с..6
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общество

На церемонии открытия 
присутствовали жители Че-
лябинска, а также почетные 
гости, в том числе предсе-
датель комитета Законода-
тельного Собрания по со-
циальной политике Сергей 
Буяков (фракция «Единая 
Россия»), председатель об-
ластного совета ветеранов 
Анатолий Сурков, замести-
тель главы города по соци-
альному развитию Сергей 
Авдеев.

— Сегодня действитель-
но эпохальное событие 
для Челябинской области 
— открываем бюст челове-
ка-эпохи, человека-глыбы, 
человека, который в лихие 
годы войны возглавил на-
шу область, 
стал отцом-
основателем 
Уральского 
доброволь-
ческого 
корпуса, — 
сказал в при-
ветственном 
слове Сергей Буяков.

В свою очередь Анатолий 
Сурков заметил, что сам 
факт установки Николаю 
Патоличеву бюста говорит 
о том, что южноуральцы 
его помнят, поэтому он бес-
смертен.

— Нам действительно 
есть, чем и кем гордиться. 
Мы гордимся вкладом на-
шего региона в Великую 
Победу, мы гордимся Челя-
бинском и Магнитогорском 

— двумя нашими городами 
трудовой доблести, мы гор-
димся многими именами, 
— добавил председатель 
совета ветеранов. — Есть 
полная уверенность в том, 
что этот памятник станет не 
просто архитектурным укра-
шением, но и еще одним 
священным местом, куда 
будут приходить ветераны, 
молодежь. 

Право торжественно 
открыть бюст Николая 
Патоличева предоставили 
курсантам Челябинского 
высшего военного авиаци-
онного краснознаменного 
училища штурманов. 

Первый секретарь Че-
лябинского областного 

комитета              
ВКП (б) в 
1941-1946 
годах, по-
четный 
гражданин 
Челябинска, 
Николай 
Семенович 

Патоличев возглавил наш 
регион в тяжелый период. 
Под его руководством за 
годы войны в Челябинской 
области были введены в 
строй шесть доменных пе-
чей, восемь прокатных и 
трубопрокатных станов, 
Чебаркульский завод, Челя-
бинская ТЭЦ, Челябинский 
металлургический комбинат, 
Уральский автомобильный 
завод в Миассе, заводы по 
производству боеприпасов, 

организован выпуск танков 
Т-34 и ИС, самоходных 
артиллерийских установок 
и многих других видов во-
оружения и военной тех-
ники. С его именем также 
связано создание знамени-
того Уральского танкового 
добровольческого корпуса. 
После Великой Победы Па-
толичев продолжил трудить-
ся в Москве, Ростовской об-
ласти, Белоруссии, Украине. 
Жители нашей страны будут 
помнить его министром 
внешней торговли СССР, но 
для Челябинской области он 
навсегда останется руково-
дителем Танкограда.

открыт 
памятник 
патолиЧеву

в последние дни декабря 2020 года — года памяти и славы — в Че-
лябинской области появилась еще одна достопримечательность в честь 
75-летия великой победы. на бульваре славы в Челябинске открыли 
бюст николая патоличева, возглавлявшего наш регион в годы войны. 
инициатива установки памятника принадлежит председателю законо-
дательного собрания владимиру мякушу (фракция «единая россия»).

АлексАндр ПАтритеев. фото дмитрия куткинА

На бульваре Славы 
в Челябинске 
планируется 
установить бюсты и 
другим выдающимся 
южноуральцам.

Владимир МякУш, 
председатель Законодательно-
го Собрания Челябинской обла-
сти (фракция «Единая Россия»):

Сегодняшнее поко-
ление южноуральцев 

должно помнить своих 
героев, которые сдела-
ли наш регион опорным 
краем державы, соз-
дали его мощь и славу. 
Думаю, открытие этого 
бюста послужит началом 
зарождения Аллеи Сла-
вы героев, где мы будем 
чествовать земляков, 
внесших особый вклад 
в развитие Челябин-
ской области.

оБратная СВяЗь

Светлана Михайловна 
живет в Металлургическом 
районе, имеет большой стаж 
работы на предприятиях с 
вредными условиями труда.

«Я никогда не просила ни о 
чем никого. А сейчас вынуж-
дена,— пишет женщина.— У 
меня двухкомнатная квар-
тира, все трубы в рассрочку 
поменяла сама, окна, двери, 
счетчики. Газовая плита б/у 
стоит с 2011 года, срок экс-
плуатации вышел, духовка 
давно не работает, две кон-
форки — еле-еле. Я очень 
прошу Деда Мороза пода-
рить нашей семье новую че-

тырехконфорочную газовую 
плиту. А если письмо опоз-
дает, я не обижусь: 11 января 
у меня День рождения...».

На просьбу челябинки от-
кликнулся депутат Законода-
тельного Собрания Алексей 
Денисенко (фракция «Еди-
ная Россия»), поскольку дом, 
в котором живет Светлана 
Михайловна, находится на 
территории его избиратель-
ного округа. За несколько 
дней до Нового года в семью 
Нетеда был доставлен дол-
гожданный подарок — че-
тырехконфорочная газовая 
плита с духовым шкафом.

Южноуральская семья получила 
долгожданный подарок
В преддверии нового года в Законодательное Собрание об-
ратилась челябинка Светлана нетеда, заботящаяся о двух 
инвалидах 2-й группы. В своем письме она попросила помочь 
приобрести для семьи новую газовую плиту. 

Наталья Владимировна пи-
шет, что хотя она и находится 
на социальном обслуживании 
комплексного центра соци-
ального обслуживания насе-
ления Ленинского района, но 
каждый год за материальной 
поддержкой обращается к 
председателю Законодатель-
ного Собрания Челябинской 
области Владимиру Мякушу 

(фракция «Единая Россия»), и 
просьба не остается без ответа. 

«Знаю, насколько не-
прост труд работников За-
конодательного Собрания, 
но вы всегда находите время 
и возможность помочь лю-
дям, оказавшимся в слож-
ной жизненной ситуации. 
Ваше участие и меры со-
циальной поддержки повы-
шают качество моей жиз-
ни»,— говорится в письме.

Наталья Тимошенко вы-
ражает слова благодарно-
сти и признательности за 
чуткость и внимание как в 
целом Законодательному Со-
бранию, так и лично спикеру 
регионального парламента.

нинА ЧеркАсскАя

БлагодарноСть

Человеческое участие                            
не бывает лишним

признательностью за чуткость 
и внимание наполнено письмо, 
пришедшее в адрес Законода-
тельного Собрания от одиноко 
проживающей натальи тимо-
шенко, инвалида 2-й группы.

Подписи под документом 
поставили спикер област-
ного парламента Владимир 
Мякуш (фракция «Единая 
Россия») и ректор ЮУр-
ГАУ Светлана Черепухина.

—Сегодня нет ничего важ-
нее, чем обучение, всесторон-
нее развитие молодежи. Таким 
образом, мы делаем вклад в 
будущее региона. Тем более 
что сегодняшние студенты 
аграрного университета — это 
те люди, которые будут обе-

спечивать продовольственную 
безопасность Челябинской 
области уже завтра. Помимо 
помощи непосредственно ву-
зу, в рамках соглашения мы 
планируем привлекать сту-
дентов ЮУрГАУ для прохож-
дения учебной практики на 
базе Законодательного Собра-
ния. Уверен, что знакомство 
с работой представительного 
органа власти будет полезно 
для молодежи, — прокоммен-
тировал Владимир Мякуш.

ромАн рудин

партнерСтВо

парламент и Юургау                               
будут сотрудничать
подписано соглашение о сотрудничестве между Законодатель-
ным Собранием Челябинской области и Южно-Уральским го-
сударственным аграрным университетом.

По информАции zs74.ru
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депутаты в округаХ

Так, первый вице-спи-
кер областного парламента 
Александр Лазарев (фрак-
ция «Единая Россия») провел 
«Елку желаний» во всех муни-
ципалитетах, входящих в его 
избирательный округ. Пяти-
класснику Даниилу из Еман-
желинска Александр Лазарев 
вручил смартфон. Мальчик 
в письме Деду Морозу сооб-
щил, что он увлекается фут-
болом, а нравятся ему роботы.

В Увельском районе Алек-
сандр Лазарев побывал в 
многодетной семье, где 

воспитывают девять ребя-
тишек. Новенький смарт-
фон вручен отличнице уче-
бы Дарье, а долгожданные 
игрушки и сладкие подарки 
получили все дети этой семьи.

В Южноуральске первый 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
вручил планшет пятикласс-
нице Анастасии. Девочка 
рассказала о своем увлече-
нии кулинарией и поделилась 
мечтой — создать и вести свой 
кулинарный блог. Кстати, ша-
рик с мечтой Дарьи Александр 

Лазарев снял на «Елке жела-
ний» в областном парламенте.

В многодетной семье Ус-
мановых воспитывают пяте-
ро детей, старший Максим 
учится в школе, на следу-
ющий год пойдет в первый 
класс Артем. Первый вице-
спикер парламента вручил 
семье  ноутбук и компьютер.

— В глазах детей увидел 
радостные огоньки, от этого 
сам зарядился новогодним 
настроением, — поделился 
впечатлениями Александр 
Лазарев. — Еще раз убедил-
ся в том, что у нас замеча-
тельные дети — искренние, 
доброжелательные, увлечен-
ные. Думаю, заветные по-
дарки помогут им в учебе, 
общении со сверстниками, 
в реализации своих пока еще 
маленьких, но уже сформи-
рованных планов и задумок.

БлаготВорительноСть

александр лазарев принял участие                                               
в акции «елка желаний»

по завершении последнего в 2020 году заседания депутаты во 
главе с председателем Законодательного Собрания Владими-
ром мякушем присоединились ко Всероссийской акции «елка 
желаний». парламентарии разных фракций сняли с елки шары 
с просьбами от ребят, которые оказались в трудных жизненных 
обстоятельствах, но верят и ждут новогоднего чуда.

по информации  zs74.ru

В связи со сложной эпиде-
мической обстановкой детские 
дома Миньяра и Сима пока 
не принимают посетителей 
и гостей. Несмотря на это, 
парламентарий Александр 
Решетников традиционно по-
здравил их воспитанников с 
наступающим Новым годом.

— В этом году нашу с вами 
встречу пришлось отложить. 
Но подарки, праздник и но-
вогоднее настроение никто не 
отменял. Я желаю вам счастли-
вого Нового, 2021 года. Пусть 
с каждым из вас обязательно 

произойдет маленькое чудо! 
— передал пожелания депутат.

Также Александр Решетников 
поддержал акцию Законодатель-
ного Собрания Челябинской 
области и вручил сладкие по-
дарки для детей врачей и меди-
цинских работников, которые 
самоотверженно работают 
в красных зонах районных 
больниц городов Аши и Ка-
тав-Ивановска, а также меди-
ко-санитарной части № 162 
ФМБА города Усть-Катава.

— В условиях распростра-
нения COVID-19 наши ме-
дики постоянно находятся на 
работе, спасают сотни жизней 
ежедневно. Из-за высокой на-
грузки, к сожалению, у вас не 
хватает времени на семью. По-
этому хочется вручить эти ново-
годние подарки для ваших детей 
и внуков, поздравить вас с Но-
вым годом, — сказал депутат.

Время ВолонтерСтВа

александр решетников передал 
подарки детским домам
депутат Законодательного Со-
брания александр решетников 
(фракция «единая россия») по-
здравил с новым годом и вручил 
сладкие подарки воспитанникам 
детских домов Сима и миньяра

нина Черкасская

 доБрые дела

Парламентарий вручил 
благодарственное письмо 
Законодательного Собра-
ния Наталье Даренских, 
старшему лаборанту пато-
логоанатомического от-
деления, а также передал 
от южноуральского пар-
ламента более 100 сладких 

новогодних подарков детям 
медработников. Подарки 
будут переданы с соблю-
дением всех необходимых 
карантинных мер, как того 
требуют санитарно-эпиде-
мическая обстановка и про-
филь ковидного госпиталя, 

— Мы знаем, что ГКБ          
№ 8 — одна из первых боль-
ниц в регионе, перепрофи-
лированная под борьбу с 
ковидной инфекцией. Уже 
почти год каждый сотрудник 
этой больницы в условиях 
высочайшего риска сражает-
ся  с этой страшной инфек-
цией, — отметил Владимир 
Владимирский. — И каждого 
из них дома ждут дети, се-
мья. Поэтому мы с большой 
радостью передаем сладкие 
новогодние подарки для де-
тей сотрудников больницы 
от Законодательного Собра-
ния Челябинской области.

владимир владимирский нанес визит в гкб № 8

В преддверии новогодних 
праздников депутат Законо-
дательного Собрания Влади-
мир Владимирский (фракция 
«партия пенсионеров») посе-
тил городскую больницу № 8 
г. Челябинска.

ольга иванова
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владимир павлов поддержал                
акцию «снеговики-добряки»

В рамках благотворительной акции заместитель председателя За-
конодательного Собрания Владимир павлов (фракция «единая 
россия») исполнил новогоднее желание школьницы кристины.

по информации  zs74.ru
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В преддверии старого Но-
вого года вице-спикер юж-
ноуральского парламента 
Владимир Павлов пришел в 
гости к челябинской семье 
Астаховых. Его встретили 
мама Наталья Ивановна и 
дочери Кристина и Вик-
тория. Письмо «Снегови-
кам-добрякам» написала 
классный руководитель 
Кристины, Елена Алек-
сандровна Селиверстова.

Про свою ученицу педа-
гог пишет, что Кристина 

очень умная, творческая 
девочка, отлично учится, 
занимается в театральной 
студии, много читает. Очень 
полезен в учебе и жизни от-
личницы будет смартфон, 
он поможет оставаться на 
связи и постигать знания и 
навыки во время ограниче-
ний и домашних занятий.

— С радостью исполнили 
это новогоднее пожелание. 
Приятно было видеть, что 
восторгу ребенка нет предела, 
— делится Владимир Павлов.
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рожденные 
революцией

Власти Российской импе-
рии относились к этой затее 
с настороженностью, считая 
новые заведения возможным 
рассадником революционных 
идей, и не торопились вы-
давать разрешения на их соз-
дание. Однако события 1917 
года смели ранее создававши-
еся административные пре-
грады, и свои народные уни-
верситеты стали появляться 
во многих уголках России.

Сами создатели Челябин-
ского народного университе-
та не без удивления писали о 
том, что их идея смогла полу-
чить реализацию. Заведение 
начало свою 
работу в на-
чале 1919 го-
да, когда уже 
шла Граждан-
ская война и 
Челябинск 
оказался при-
фронтовым 
городом, ис-
пытывавшим 
явные мате-
риальные затруднения. Впро-
чем, начнем по порядку…

Идея создания народного 
университета появилась у 
членов Союза культурно-
просветительных организа-
ций еще в ноябре 1918 года. 
Тут же была составлена ор-
ганизационная комиссия из 
трех человек — Г.И. Колесни-
кова, В.С. Немчинова и П.А. 
Соколова, разработавшая со-
ответствующий проект. Они 
же взяли на себя тяжелую 
миссию поиска финансиро-
вания. Обход всех крупных 
кооперативных предприятий 

дал эффект: необходимая 
сумма была найдена уже в 
декабре. Наибольшую по-
мощь оказал Союз потреби-
тельской кооперации и Союз 
сибирских маслодельных 
артелей.

тяга к знаниям

Необходимое разрешение 
от городского самоуправления 
было получено лишь 22 янва-
ря 1919 года. С этого момента 
начинается стремительная 
организационная работа. В са-
мые сжатые сроки пришлось 
договориться о предоставле-
нии необходимых для про-
ведения занятий помещений. 
Началась запись в слушатели 

универси-
тета. Лишь 
помощь Че-
лябинского 
студенческо-
го общества 
позволила 
в короткий 
срок за-
регистри-
ровать 1000 
заявлений 

— челябинцы проявили во-
истину удивительную тягу к 
знаниям. 7 февраля прошло 
общее собрание лекторов, 
на котором избрали ректора 
(Г.И. Колесников) и секретаря 
(П.А. Соколов) университета, 
утвердили уставные докумен-
ты, определились с количе-
ством и составом факультетов. 
В течение последующих двух 
недель были сформированы 
основные органы управления 
новым учреждением. Наконец 
23 февраля 1919 года состоя-
лось торжественное открытие 
народного университета.

Согласно положению 
о Челябинском народном 
университете, его студентом 
мог стать любой человек, 
достигший возраста 16 лет. 
При этом, как было сказано, 
«народный университет не 
требует от слушателей ника-
ких аттестатов и сам не вы-
дает таковых». По желанию 
студент мог пройти итоговый 
экзамен и даже получить об 
этом свидетельство, но той же 
юридической силы, что и ат-
тестат об окончании высшего 
учебного заведения, оно не 
имело. 20 слушателей имели 
право ставить вопрос об орга-
низации нового курса, однако 
если таковой посещало мень-
ше 10 человек, его должны 
были закрыть. Занятия были 
бесплатными.

университетская 
«кухня»

Внутри университет де-
лился на отделения (они же 
факультеты). Изначально 
планировалось открыть семь 
отделений, но, как позднее 
писал ректор Г.И. Колесни-
ков, не все из них смогли на-
чать работу из-за недостатка 
лекторов. Так, лишь на бумаге 
осталось существовать физи-
ко-математическое отделение. 
Зато точно известно, что за-
работали факультеты обще-
ственных наук и изящных 
искусств.

Самые важные, принципи-
альные решения принимались 
общим советом Челябинского 
народного университета, ку-
да помимо преподавателей 
и части слушателей входили 
представители организаций-
спонсоров, а также по одному 

человеку от «всех местных 
средних учебных заведений и 
культурно-просветительных 
организаций». Методически-
ми и кадровыми вопросами 
заведовал его академический 
совет, хозяйственный коми-
тет отвечал за имущество и 
финансовую деятельность, 
правление во главе с ректором 
следило за соблюдением пра-
вил внутреннего распорядка, 
представляло университет как 
юридическое лицо в отноше-
ниях с властями и другими 
организациями. Наконец, 
для ревизии хозяйственной 
части раз в год избиралась ре-
визионная комиссия, которая 
распускалась сразу же после 
исполнения своих функций 
и формировалась заново для 
новой проверки.

материальные 
трудности

Открытие университета 
сопровождал резкий наплыв 
студентов. Вскоре, впрочем, 
выяснилось, что значительная 
часть из них записалась ско-
рее из интереса, чем от жела-
ния приобщиться к знаниям. 
По словам студента обще-
ственно-научного отделения, 
если в первые дни на занятия 
ходили 100 — 150 человек, 
то затем их число сократи-
лось до 55 — 60 слушателей. 
Однако для небольшого про-
винциального заведения в 
годы Гражданской войны   
это, безусловно, уже было 
большим успехом. Падение 
же количества посещающих 
лекции с лихвой компенси-
ровалось тем, что оставалась 
наиболее мотивированная, 
заинтересованная в обучении 
их часть.

Г.И. Колесников подчерки-
вал материальные затрудне-
ния, с которыми столкнулись 
преподаватели: многие из 

них готовились к занятиям в 
стесненных бытовых услови-
ях, «на уголке канцелярского 
стола или в кухне, перепол-
ненной домочадцами, заме-
няющей ему всю квартиру», 
не хватало учебных пособий, 
часто возникали проблемы 
с учебными помещениями. 
Несмотря на это, студенты, 
многие из которых не имели 
специального образования, 
отмечали, что лекторы умели 
установить контакт с аудито-
рией, изъясняясь максималь-
но простым и доступным для 
слушателей языком.

расцвет и закат

30 марта 1919 года по 
инициативе народного уни-
верситета прошел городской 
конкурс поэтов. Мероприятие 
это оказалось столь много-
людно, что собрание литера-
торов продолжалось долгих 
три часа. 22 июня 1919 года в 
Челябинске было объявлено 
Днем народного университе-
та. Основные мероприятия 
прошли в городском саду: 
утром организовали детские 
гуляния, на открытой сцене 
прошла постановка пьесы 
А.П. Чехова «Предложение», 
а вечером там же состоялся 
концерт оркестра Ф.Каплана. 
Вместо «Вестника Приуралья» 
была выпущена однодневная 
газета «Народный универси-
тет», которую распространяли 
там же, среди участников 
праздничных мероприятий.

Увы, народный универ-
ситет просуществовал всего 
один семестр. Уже в июле 1919 
года город был занят бойцами 
Красной армии, и основная 
часть лекторов предпочла 
эвакуироваться вместе с во-
йсками и администрацией 
Колчака. Оставшаяся часть 
преподавателей выступила с 
предложением попытаться 
вновь открыть университет 
при помощи новых властей, 
но они оказались заняты ины-
ми, более прагматическими 
вопросами, и от этих пред-
ложений фактически отказа-
лись. Возродить его собствен-
ными усилиями в тех условиях 
было невозможно.

Народный 
университет 
в Челябинске 
просуществовал 
всего один семестр. 
Уже в июле 1919 
года город был занят 
бойцами Красной 
армии.

забытый 
университет

Челябинский народный университет 
располагался в здании реального училища.

на рубеже XIX — XX веков российское общество испытывало явную 
потребность в доступном образовании. одним из выходов в этой ситуации 
стало появление так называемых народных университетов — общедо-
ступных просветительских учреждений, открытых для бесплатного посе-
щения публики. не обошел стороной этот процесс и Челябинск.

миХАил БАзАнов. фото ПредостАвлены оГАЧо

лектор ЧНУ, писатель Валериан 
Правдухин с женой лидией Сейфуллиной.
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парламентский словарь

Продолжение следует.

продолжаем рубрику «парламентский словарь», в кото-
рой раскрываем основные понятия, используемые депута-
тами законодательного собрания в их повседневной 
работе. надеемся, это поможет нашим читателям разобрать-
ся в некоторых тонкостях законотворчества. не исключено, 
что рубрика пригодится и тем народным избранникам, кто 
получает первый парламентский опыт.

по информации zs74.ru. фото дмитрия куткина

к
кворум — 

установление законом или 
внутренними правилами ми-
нимально необходимого числа 
участников парламентского за-
седания или какого-либо другого 
собрания.

м
мажоритарная 
избирательная            
система — 

система выборов в коллегиальный 
орган (совет, парламент и т. д.), при 
которой избранными считаются кан-
дидаты, получившие большинство 
голосов избирателей в своем округе.

мандат  депутатский — 

подтвержденный статус из-
бранного депутата. Подтверж-

дение статуса вновь избранного 
депутата или лишение депутата 
по тем или иным причинам его 
мандата происходит по решению 
общего собрания представитель-
ного органа власти.

меньшинство 
парламентское —

различные депутатские фрак-
ции представительного органа 
власти, которые не располагают 
достаточным числом членов для 
того, чтобы определять исход го-
лосования по важнейшим вопро-
сам повестки.

о
отзыв                    
депутата — 

процедура действий, приво-
дящих к досрочному лишению 
депутата его мандата по воле 
избирателей.

п
прения                    
парламентские — 

форма деятельности представи-
тельного органа власти, заключа-
ющаяся в обсуждении законопро-
ектов или проектов резолюций.

р
рабочая группа — 

одна из форм работы депута-
тов Законодательного Собрания 

для подготовки текстов законо-
проектов и других текущих во-
просов. В рабочую группу могут 
входить разные категории лиц: 
депутаты, представители испол-
нительных органов власти, чле-
ны общественных организаций, 
различного рода специалисты и 
эксперты.

кворум есть. 
наЧинаем прения


